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La l\udlenCla ProvlnCla\

ha 1a\\ado a 1avor 

del h1untam1ento

LA PLAZA

· 11RS0 DE MOLlNA

poDRA 1tRM1NARSE

r1NALMEN1E

l,a sección Prirnera de la Audiencia Provincial ha da-

do la razón al Ayuntarniento en el contencioso que \e 

enfrentaba con \os herrnanos párarno , cuya reclarna

ción 1udicial sobre \os terrenos de \a Plaza de 'TirSD de

Malina había paralizado \as obras que se estaban efec-

tuando para terrninar la plaza sobre el aparcarniento

subterráneo ya construido . El estado en que quedaron

\as obras corno consecuencia de \a paralización orde

nada prevenüvarnente por la Audiencia Provincial pro

vocó \a protesta de \os vecinos en vanas ocasiones 

Ahora podrá terrninarse la plaza . 

_,� 

El largo contencioso co
menzó cuando los hermanos 
Esteban, Ricarda y Reme
dios Páramo García presen
taron ante el Juzgado de Pri
mera Instancia núm. 1 de 
Getafe un interdicto de obra 
nueva contra el Ayuntamien
to y la empresa Infraestruc
turas Madrileñas, S.A., re-

clamando la propiedad de 
los terrenos y acusando al 
Ayuntamiento y a la empre
sa de conducta ilegal. Aquí 
sufrió la primera paraliza
ción de obra, aunque el Juz
gado de Primera Instancia 
desestimó la demanda y 
mandó reanudar las obras. 
Eran los meses-de junio y 
julio del año pasado. 

La interposición de un 
reurso ante la Audiencia 

Provincial obligó al Juzga
do a para! izar de nuevo la 
obra, que ha continuado así 
hasta ahora. Pero la Audien
cia, en sentencia dictada el 
3 de este mes de noviembre, 
confirma íntegramente la 
primera sentencia. En el 
fundamento de derecho n.0 

III de la Sentencia de la 
Audiencia Provincial se re
conoce, como defendía el 
Ayuntamiento, «que no se 
ha acreditado ninguna 
conducta ilegal de los de
mandados ( el Ayuntamiento 

e Infraestructuras Madrile
ñas, S.A.), no se ha proba
do ninguna perturbación o 
despojo sufrida por los ac
tores (los Páramo) en su pro
piedad, posesión o derecho 
real, realizada, al verificar
se la construcción del apar
camiento en terreno propio 
de la municipalidad». La 
sentencia condena, además, a 
los hermanos Páramo al pa
go de las costas. 

Así pues, las obras podrán 
ser terminadas por la cons
tructora probablemente en 
menos de un mes a partir del 
momento en que se rem1-
cien. ■
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Editorial 

SERVICIOS SOCIALES: 

La lucha contra la marginación 
La sociedad en la que vivimos 
padece una un tanto hipócrita 

preocupación por los más 
desvalidos, por los colectivos de 

personas que se encuentran o 
están abocados a la marginación. 

Es muy difícil cambiar esta 
actitud, sobre todo porque a 

menudo la postura más habitual 
es la de la observación desde 
posiciones privilegiadas. Esta 

posición lleva a exigir soluciones 
que no conduzcan a solucionar 

nada, sino a alejarse de sí 
mismas los problemas. 

En Getafe hemos asistido en los 
últimos días a diversas 

actuaciones públicas dirigidas a 
paliar, remediar y, si fuera 

posible, solucionar 
definitivamente algunos de los 

problemas que afectan a 
determinados colectivos de una u 

otra manera marginados, 
actuaciones que son continuación 
de una labor municipal callada y 

solapada, pero intensa, que 
busca dar apoyo a estos 

colectivos apartados por la 
sociedad de sí misma, 

particularmente en las grandes 
aglomeraciones humanas. 

Junto con la puesta en marcha 

del Plan Local de Toxicomanías, 
la continuación de la eliminación 
de barreras arquitectónicas para 
disminuidos físicos, y el anuncio 
de instalación de repetidores 
acústicos en los semáforos para 
ayudar a los invidentes, habría 
que destacar la apertura del 
primer centro público de acogida 
de adolescentes, prototipo de 
centro de acogida temporal de 
chicos y chicas jóvenes que, de 
no ser ayudados a tiempo, 
podrían engrosar rápidamente las 
filas de los grupos de 
marginados y asociales y 
probablemente caer en la 
toxicomanía y la delincuencia. 
El Alcalde y la Consejera 
defendieron esta actuación como 
propia de una ideología 
progresista y solidaria, tendentes 
a atajar los problemas sociales 
antes de que se conviertan en 
más graves, aún a costa de cierta 
impopularidad entre 
determinados sectores sociales. 
Pero un gobierno de izquierdas 
tiene que eliminar 
injusticias y no dejar que la 
ayuda a marginados sea 
sólo un motivo para ejercer la 
caridad ■ 
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[!] H GRUPO SOCIALISTA 
-

PARTICIPACION VECINAL 
EN LOS PRESUPUESTOS 

Desde que en 1979 los socialistas recibi
mos del pueblo de Getafe la responsabilidad 
de gobernar el Ayuntamiento y gestionar los 
recursos de la ciudad, hemos ido completan
do progresivamente una política financiera 
basada en el aumento del gasto destinado a 
inversiones en nuevos equipamientos e in
fraestructuras y a la prestación de más y nue
vos servicios, apoyado en una política fiscal 
progresista dirigida por el axioma de que de
ben aportar más a los gastos municipales 
aquellos que se encuentran en mejor situa
ción económica. 

Esta línea económica parte del convenci
miento socialista de que es necesario ir cons
truyendo una sociedad cada vez más justa, 
no solo por convencimiento ideológico, si
no porque entendemos que esa es una rei
vindicación básica en la mayoría de la 
sociedad. 

El presupuesto municipal que los socialis
tas defendemos en el pleno sigue estas direc
trices. Pero es nuestro deseo que, al igual que 
estamos haciendo con otras áreas, la de Ha
cienda también esté abierta a la participación 
de los vecinos. 

Para conseguirlo hemos previsto un calen
dario de presentación y discusión de las pro
puestas barrio a barrio, con el fín de facili
tar al máximo nuestro contacto con Vds., los 
vecinos para los cuales gestionamos el Ayun
tamiento. Queremos discutir con Vds., las lí
neas generales del presupuesto antes de apro
barlo definitivamente: el dinero que pensa
mos que hay que dedicar a la cultura, al de
porte, la juventud, a la lucha contra la dro
ga, a la atención de los que no tienen recur
sos económicos suficientes, a la seguridad 
ciudadana, a las nuevas calles, a la mejora 
de la infraestructura y el aspecto exterior de 
la ciudad, al fomento de la creación de nue
vos puestos de trabajo, etc. 

Desde esta columna quiero hacer un lla
mamiento a vuestra participación, a que nos 
digan en qué cosas deberíamos gastar más 
dinero, para poder explicarles claramente 
cuales son los proyectos que hemos pensa
do poner en práctica el año que viene y los 
que estamos desarrollando desde hace algu
nos años. 

El presupuesto municipal es el eje básico 
del trabajo que se desarrolla a lo largo de to
do un año y·de ahí su importancia, porque 
después solo caben pequeñas variaciones en 
función de necesidades inmediatas no pre
vistas, por lo que se hace vitalmente nece
sario el contar con la opinión de Vds., antes 
de empezar a aplicarlo. 

Les invito pues a que nos acompañen en 
estas charlas y nos den su opinión sobre en 
qué debemos aplicar el presupuesto. 
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ANTONIO ALONSO 
Portavoz del 
Conceiales 0uc1dus1d:; 

�� 
GRUPO IZQUIERDA UNIDA 

INFORMA 

El último pleno del Ayuntamiento de Getafe 
aprobó tres mociones de IU, remitiendo una cuar
ta. referente a la desnuclearización de Getafe, a 
la discusión en profundidad del Consejo Secto
rial de Medio A mbiente. 

Las tres mociones aprobadas de IU eran: 

1.a Sobre los problemas de los turnos en en
señanzas medias. 

a) Que se ponga transporte gratuito a todos 
aquellos alumnos que tengan que ir a turno, tanto 
de tarde como de mañana, para estos últimos se
ría gratuito los de largos recorridos. (Fue apro
bado para su concepción.) 

b) Que se cedan terrenos al Ministerio de Edu
cación y Ciencia en la zona de Las Margaritas, 
para con tiempo suficiente edificar un instituto que 
palíe en lo sucesivo el problema del turno. (Fue 
aprobado.) 

e) Que se inste al Ministerio de Educación y 
Ciencia para que acelere la obra del Pabellón de 
Servicios del Instituto León Felipe, mediante la 
implantación de turnos, de trabajo, si fuese posi
ble. (Fue aprobado.) 

d) Que se constituya el Consejo Municipal Es
colar, para que sea este órgano de representación 
y coordinación de todas las personas afectadas en 
la educación, quien planifique a 10 años como mí
nimo la situación escolar en Getafe. (Fue 
aprobada.) 

2.ª Deficiencias en la instalación del frontón
de Las Margaritas. 

Esta instalación ha perdido la funcionalidad, por 
el abandono y falta de control de las cosas. En 
este sentido hemos pedido arreglo del suelo, con 
pintura adherente, enfoscado adecuado en las pa
redes, la malla de protección, el alumbrado, y lo 
más importante, la construcción de unos 
vestuarios. 

Todo esto sin pronunciamientos en contra, se 
acordó pasase a los servicios de mantenimiento. 
para su cuantificación y ejecución. 

3.ª Tráfico y seguridad vial. 
La entrada a Getafe desde la carretera de Tole

do por Las Margaritas tiene una parada del trans
porte público en una zona altamente peligrosa por 
la falta de visibilidad. 

Nuestra propuesta ha consistido en cambiarla 
de sitio, con una regulación semafórica que ga
rantice la seguridad del peatón. (Fue aprobada.) 

Paralelo a esto, tenemos planteado en estos mo
mentos ocho asambleas por barrios, para debatir 
las ordenanzas fiscales y presupuestos municipa
les para 1989. 

Una campaña de recogida de firmas, para apo
yar la petición de que en los presupuestos se re
coja la construcción de una piscina cubierta. 

Estamos remitiendo a todas las organizaciones 
políticas y sociales de nuestro pueblo un borra
dor del reglamento de descentralización y parti
cipación ciudadana, para que una vez discutido 
y aprobado por el máximo de organismo presen
tarlo al Ayuntamiento. 

Esto es una pequeñísima parte de las múltiples 
actividades y propuestas de IU, y os llamo desde 
estas páginas a participar con nosotros y a cana
lizar vuestra demanda mediante IU. 

ADOLFO GILABERTE 
Portavoz del oruoo de 
ConceJales 

� 
GRUPO CDS 

LIBERAL Y PROGRESISTA 

Dentro de unos días celebrnremos el décimo ani
versario de la Constitución y ello nos invita a plan
tearnos una revisión de la situación política en la 
actualidad. Tras 12 años nos debemos felicitar por 
la firme consolidación de nuestra democracia, si 
bien hay que reconocer que el sistema de parti
dos es débil. Derecha, centro e izquierda, han in
tentado cristalizarse sin conseguirlo o con gran
des fracasos. Durante este período se ha produci
do la destrucción de partidos como el PSP o UCD, 
el fracaso del PSOE para poner en práctica sus 
promesas electorales, la frustración del PCE y el 
caos de la derecha tradicional. A pesar de ello la 
democracia se ha estabilizado y ha quedado claro 
que los partidos son esenciales en la democracia. 

La sociedad en su avance, plantea nuevas de
mandas que exigen planteamientos adecuados 
respuestas oportunas, y dada la complejidad 
mapa político, en ocasiones los posicionamientos 
resultan confusos o superpuestos. Este problema 
no sólo afecta a España sino que es de ámbito uni
versal, pensemos, por ejemplo, en la autocrítica 
de Gorbachov al estancamiento ideológico y eco
nómico del marxismo instalado en la URSS. Es
tamos así pues, ante un problema internacional. 
se hace necesaria la reactualización y la recon
versión de las ideologías. Conservadores, socia
listas, liberales y comunistas se enfrentan al de
safio de fijar sus opciones y concretar sus límites. 

En este contexto político, CDS ha dado una se
ñal significativa con su entrada en la Internacio
nal Liberal y Progresista, con lo que no ha cam
biado su identidad, pero ha clarificado su ima
gen situándose entre una derecha conservadora y 
un socialismo conservador. La línea operativa y 
teórica de CDS ya iba en esta dirección. pero de 
ésta forma, con la homologación exterior, se ha 
efectuado un intento de racionalizar el mapa 
político. 

La discusión sobre el centrismo progresista del 
CDS no tendría sentido si el PSOE hiciese una 
política de izquierdas y no, como es hoy por 
un centro con siglas históricas de izquierda. 
legítimo decir a CDS que no pretenda superar al 
PSOE por la izquierda, porque produce confusión, 
pero es difícil que no lo haga cuando algunos po
sicionamientos socialistas son claramente conser
vadores. Tiene sentido pues, esta discusión o po
lémica, porque en el fondo, el PS_OE es un socia
lismo conservador y el CDS un liberalismo 
progresista. 

Con su integración en la Internacional Liberal 
y Progresista CDS refuerza una posición de centro
progresista, en la que resalta como objetivos prio
ritarios el dar primacía a la libertad y derechos 
individuales y sociales; la solidaridad ética y po
lítica para el mantenimiento del Estado del Bie
nestar, reduciendo burocratización innecesaria y 
ampliando eficacia; así como la lucha activa por 
la paz, el desarrollo y la distensión. En definiti
va, nuestra entrada en la Internacional de la li
bertad denota nuestra firme voluntad de trabajar 
para que todos los pueblos y todos los seres hu
manos puedan compartir una vida mejor, más justa 
y más libre. 

MERCEDES ALCALA 
PERALVAREZ 



La OMIC informa 

PEGAMENTOS 
Como consecuencia de los análisis 

efectuados a más de 200 muestras de 
colas y pegamentos de uso infantil y do
méstico se ha procedido a la inmovili
zación y cese de venta de diversos pro
ductos que presentaban riesgos para la 
seguridad y salud de los consumidores 
y usuarios. 

El Departamento de Consumo, a tra
vés de su Inspección, visitó los estable
cimientos getafenses que comercializan 
este tipo de productos y con la general 
colaboración de los comerciantes se ha 
paralizado la venta e iniciado su retira
da de los circuitos de distribución 
comercial. 

Aún cuando la O.M. I .C. informó a 
todos los Centros Escolares y realizó 
varios programas radiofónicos sobre es
te tema, reproducimos a continuación 
la lista de productos afectados recomen
dando que para uso infantil se utilicen 
aquellos señalados con un punto azul,
garantía de que los mismos son aptos 
para dicho uso. 111 
l. Productos que indican «apto uso

infantil» y no lo son:
GOMA SINTETICA LAVA
BLE «EL MAGO» 
IMEDIO BANDA AZUL 
INFANTIL 
PEGALAPIZ IMEDIO 
INSTANT 
KORES FISO COLA 
LIQUIDA 
INSTANT/COLA TRANSPA
RENTE VINILI CA 

2. Productos que pueden ser confun
didos con «Apto uso infantil vio do
méstico» y no lo son:
- CARIOCA

3. Productos que indican «apto uso
doméstico» y no lo son:

!MEDIO BANDA
AMARILLA
!MEDIO PLAST
SUPERCONTACT !MEDIO
SUPERGEN-INDY
NOVOPREN, FORMA1D
40 ML.

4. Productos que pueden ser confun
didos con «apto uso doméstico» y
que no lo son:

PEGAMEN1D UNIVERSAL 
CARZUH 
CARZUH C-38 
PEGAMEN1D UNIVERSAL 
PRITT 
IBE-IMPACT 
PEGAMEN1D UNIVERSAL 
SCOTCH 
BOLIGRAFO ADHESIVO 
SCOTCH PEN 
MASTIC 101 
UHU UNIVERSAL 

L.AS COSAS COMO SON 

CORREO 

■ YO T.AMBIEN

DIGO «NO»

Quiero felicitar al realizador de la por
tada de la revista «Getafe» (Boletín In
formativo del Ayuntamiento), felicitarle 
digo, por haber sabido resolver la con
tradicción tan desmesurada que suponía 
el hecho de tener que fotografiar la fa
chada del Ayuntamiento (porque ahora 
es evidente que el cartel en apoyo a Chile 
estaba expresamente preparado para la 
foto), y no recoger lo que en ese momen
to era inevitable, otra pancarta, aunque 
ésta de los trabajadores del Servicio de 
Limpieza del propio Ayuntamiento; tra
bajadores en lucha por unas condiciones 
de trabajo dignas. Esta pancarta, como 
digo, no estaba prevista, además era fea, 
cochambrosa y humildemente colocada 

bajo la balconada de la Casa Consisto
rial, justamente ahí donde ahora apare
ce superpuesta y ampliada la hermosa 
«sábana democrática» chilena. 

Esto es, según tengo entendido, ocul
tación deliberada de información, y eso 
tiene un nombre, CENSURA. 

Deseo firmemente que el pueblo chi
leno sepa desbancar, con calma o sin 
ella, al dictador, y que no se deje «de
mocratizar» por la fuerza. 

De la misma manera deseo que las 
autoridades españolas, y en concreto las 
autoridades de Getafe, sean de una vez 
por todas coherentes, y, si están CON el 
pueblo chileno, que estén también ( co
mo miembros de un partido socialista 
que son) CON el pueblo español, CON 
el pueblo de Getafe. Y eso comienza, se
ñores del gobierno municipal, por no 
ocultar un cartel reivindicatorio de sus 
propios trabajadores. 

ALMUDENA GARCIA BRAVO 

OTROS TIEMPOS/ ALCALDES DEL SIGLO XX: 

DON FELICIANO MARTIN PEREYRA 
Don Feliciano Martín Pereyra toma 

posesión de la Alcaldía de Getafe el 1 
de enero de 1904, convirtiéndose en el 
tercer hombre que ocupa el sillón mu
nicipal en el siglo XX. A diferencia de 
sus dos antecesores: Don Zoilo Butra
gueño y Don Gregorio Sauquillo, quie
nes resultaron electos por los diez con
cejales que formaban el Ayuntamien
to, Don Feliciano fue nombrado Alcal
de por REAL ORDEN de 28 de di
ciembre de 1903. Pese a esto, demos
tró ser un dirigente activo y preocupa
do por los problemas que en aquel mo
mento acechaban a esta villa. 

En su proclamación propone al Ple
no del Ayuntamiento un proyecto que 
recogía la realización de obras senci
llas, con el fin de proporcionar traba
jo a la clase obrera, que por culpa de 
las grandes lluvias y nevadas atravesa
ba una precaria situación económica. 
El proyecto es aprobado y el pueblo se 
beneficia de una serie de medidas que 
fomentan el empleo a corto plazo y me
joran la infraestructura y el aspecto es
tético de Getafe: arreglan las calles que 
se encuentran en mal estado, reparan 
fuentes y cañerías, construyen el cami
no de subida al Cerro de los Angeles, 
forman un nuevo paseo lateral al que 
existía en el camino a la estación a Ciu
dad Real, plantan acacias en plazas y 
calles y amplían el Cementerio de la 
Concepción, destinando el nuevo espa
cio a Cementerio Civil, lo que supone 
un avance más en el respeto a la líber-

tad religiosa del individuo. Es en este 
período cuando se extingue el Colegio 
de Oficiales de la Guardia Civil, aban
donando las dependencias ocupadas en 
el Hospitalillo de San José, que paga
ba el Ayuntamiento. El 3 de marzo de 
1904, Don Feliciano transmite a su 
equipo una comunicación del director 
del Colegio de Oficiales en la que se 
solicita que se hagan cargo de las men
cionadas dependencias. Al parecer, es
tos locales fueron posteriormente ocu
pados por los miembros del Patronato 
del Hospital antes de que el Ayunta
miento les devolviese las llaves, hecho 
que ocasionó tensiones entre el Patro
nato y la Corporación Municipal. 

Según los Estatutos del Hospital de 
San José, sólo tenían derecho a ingre
sar en él los enfermos que hubiesen na
cido en Getafe. Con este subterfugio los 
patronos del Hospitalillo, no dispues
tos a que mermaran sus recursos eco
nómicos tras la marcha del Colegio de 
Sargentos, pactan con el Alcalde que 
el Ayuntamiento pague dos pesetas y 
veinticinco céntimos por cada enfermo 
natural de otro lugar, enviado al Hos
pital por el Alcalde. 

El 1 de enero de 1906, concluido el 
correspondiente bienio, Don Feliciano 
Martín Pereyra cesa en la Alcaldía de 
Getafe, dejando tras de sí dos años 
de indudables progresos en el munici
pio. ■

PEDRO PINGARRON 
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La zona sur reclama la declaración de «zona industrial en declive» 

LA PETICION DE AYUDAS A LA CEE 

YA ESTA EN BRUSELAS 
La petición a la CEE de declaración de «zona industrial en 

declive» para la zona sur y el corredor del Henares de Ma
drid, con un total de 18 municipios, ha sido presentada ya por 
el Ministerio de Economía a propuesta de la Comunidad de 
Madrid. Ahora se abre un compás de espera durante el cual 
las autoridades comunitarias decidirán cuáles de las zonas pe
ticionarias de toda Europa tienen derecho a los beneficios eco
nómicos que conlleva la declaración de «zona industrial en 
declive». 

gado a la CEE no significa 
que se haya conseguido, sino 
que se ha incluido en el ma
pa de zonas susceptibles de 
ayudas». La región madrile
ña compite también con tres 
zonas españolas o comunida
des urbanas, como se deno
mina en el reglamento marco, 
pertenecientes a las comuni
dades autónomas del País Vas
co, Galicia, Cataluña, Aragón 
y Asturias. 

Fuentes de la Administración 
regional madrileña admitieron 
que la pugna es fuerte y no des
cartan que el intento «sea falli
do» Cabe la posibilidad de que 
no se consigan ayudas financie
ras europeas para la totalidad 
de la lista de municipios suge
ridos y se restrinjan a diez; los 
mismos que conformaban la 
Zona de Urgente Reindustria
lización (ZUR). ■

■ Vacuna antipoliomelí
tica.-En Getafe no se han 
distribuido vacunas antipo
liomelíticas del lote A-30, 
en el que se detectaron ano
malías que han hecho que 
dicho lote no tenga ningún 
efecto, según han informa
do las autoridades sanita
rias. En Getafe, pues, no es 
preciso proceder de nuevo a 
la vacunación de los niños 
que se hayan vacunado en 
los últimos meses. 

■ Asociación de Cardió
patas.-Recientemente se
ha constituido la Asociación
de Portadores de Válvulas
Cardíacas (APOVAC), que
tiene como fines dar a co
nocer a la sociedad la situa
ción de los cardiópatas val
vulares, invitar a éstos a
descubrir y conocer en pro
fundidad sus limitaciones,
posibilidades, necesidades y
a familiarizarse con ellas y
cooperar con otras asocia
ciones. ■

El Consejero de Economía 
de la Comunidad de Madrid, 
Eugenio Royo, informó en una 
rueda de prensa posterior a la 
reunión celebrada el día 3 con 
alcaldes y concejales de los 
pueblos afectados, que antes 
de finalizar el año se creará 
una comisión europea en Bru
selas para debatir los presu
puestos de cada país y la con
veniencia de conceder ayudas 
y la cuantía. En la propuesta 
que el Gobierno Regional en
vió al Ministerio de Econo
mía y éste a la CEE, apare
cen 18 municipios: Alcorcón, 
Fuenlabrada, Getafe, Lega
nés, Móstoles, Parla, Pinto, 
Valdemoro, Aranjuez, Alca
lá de Henares, Torrejón, Al
cobendas, San Sebastián de 
los Reyes, Ciempozuelos, 
Mejorada del Campo, Cosla
da, San Fernando de Henares 
y Arganda. 

AYUDAS A PARADOS MAYORES DE 50 AÑOS 

Eugenio Royo matizó que 
«el que la propuesta haya lle-

El Gobierno ha elaborado un 
nuevo decreto, que deberá en
trar en vigor próximamente, 
que amplía la cobertura de de
sempleo a los mayores de 50 
años. El decreto contempla un 
nuevo período adicional de co
bertura de 12 meses para los 
parados mayores de 50 años 

Para recoger las opiniones de los vecinos 

con responsabilidades familia
res y que hayan agotado las 
prestaciones contributivas. Esa 
prórroga eleva a 54 meses la 
protección máxima para ese 
colectivo, por lo que los traba
jadores que queden en paro con 
más de 50 años y medio pue
den tener derecho a subsidio 

EL GOBIERNO MUNICIPAL 
PRESENTARA LOS PRESUPUESTOS 
PARA 1989 POR TODOS LOS BARRIOS 

Como en los años anteriores, el Gobierno Municipal 
llevará a cabo una campaña de explicación directa a 
los ciudadanos del contenido de los presupuestos 
municipales para 1989. La campaña comienza el 16 de 
noviembre y termina el 9 de diciembre, período 
durante el cual el Alcalde y varios concejales asistirán 
a varios colegios y centros cívicos de cada barrio, para 
explicar los presupuestos y conocer la opinión de los 
ciudadanos. El calendario previsto inicialmente es el 
siguiente: 

28 NOVIEMBRE 

El Bercial. 
C.P. Seseña-Benavente.
Asistentes: Pedro, Castro,

A. Alonso, J. Neira, M. Ca
ñadillas y Feo. Hita.

Hora: 19. 
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2 DICIEMBRE 

Centro-San Isidro 
Coleg. Feo. de Quevedo. 
Asistentes: Pedro, Castro, 

Antonio Alonso, Jesús Neira 
y Carmen G.ª Rojas. 

Hora: 19. 

9 DICIEMBRE 

Perales del Río. 
Centro Cívico del Barrio. 
Asistentes: Pedro Castro, 

Antonio Alonso, Jesús Nei
ra, José L. Rivas y Manuel 
Cañadillas. 

Hora: 19. 

12 DICIEMBRE 

Cerro Buenavista. 
Centro Cívico del Barrio. 
Asistentes: Pedro Castro, 

A. Alonso, Feo. Díaz, Victo
riano Gómez y J. Neira .

Hora: 19. 

indefinido hasta la edad de 
jubilación. 

El decreto contempla tam
bién un nuevo subsidio especial 
de seis meses para desemplea
dos de larga duración mayores 
de 45 años que hayan agotado 
también sus prestaciones. ■

13 DICIEMBRE 

Las Margaritas-Bardalón 
C.P. Santa Margarita.
Asistentes: P. Castro, A.

Alonso, J. Neira, R. Caño y 
Victoriano Gómez. 

Hora: 19. 

15 DICIEMBRE 

Juan de la Cierva. 
Centro Cívico del Barrio. 
Asistentes: Pedro Castrn, 

Antonio Alonso, Jesús Nei
ra, Manuel Cañadillas y 
Francisco Díaz. 

Hora: 19. 

16 DICIEMBRE 

La Alhóndiga. 
Centro Cívico del Barrio. 
Asistentes: Pedro Castro, 

Antonio Alonso y Rafael 
Caño. 

Hora: 19. 



-

Entre las personalidades que asistieron 
a la inauguración estaban Juan Mato, 
Director General de Protección 

Menor; Carmen García Rojas, 
Concejala de Servicios Sociales; 
Elena Vázquez, Conseiera de 
Integración Social de la CA.M. 
y Pedro Castro, el Alcalde. 

ABIERTO EL PRIMER CENTRO 

DE ACOGIDA DE ADOLESCENTES 
La Consejera de Integración Social de la C.A .M., Elena Vázquez, presidió 

la inauguración del que es, por ahora, el primer Centro de Acogida de Adoles
centes público que se abre en todo el país, según ella misma declaró. El centro 
es un lugar de residencia temporal para chicos y chicas de 14 a 18 años con pro
blemas familiares, que padecen o pueden padecer desajustes personales y man
tienen comportamientos asociales, como consecuencia casi siempre de proble
mas familiares. 

Una precisión importante es que este 
centro, con capacidad para 12 jóvenes, 
no acogerá a aquellos menores que en 
circunstancias semejantes estén ya inicia
dos en la delincuencia. Los períodos de 
permanencia de los jóvenes pueden os
cilar entre los 15 días y los 4 años, en 
función de la situación personal y fami
liar del joven. 

públicos, no privados, en donde puedan ser 
atendidas sus necesidades y prepararlos pa
ra que puedan ocupar firme y dignamente 
un puesto en la sociedad. Este es un cen
tro y un equipo de profesionales que están 
para solucionar los problemas de adapta
ción de chicos y chicas que, de otro mo
do, pueden acabar siendo delincuentes y 
con él ponemos en marcha lo que espera-

mos sea un eficaz mecanismo de preven
ción. Evidentemente, las necesidades su
peran ahora mismo la oferta, pero desde 
luego no estamos de brazos cruzados, co
mo meros observadores, sino que intenta
mos poner todos los medios para atajar de 
raíz los problemas. » 

La Consejera Elena Vázquez destacó 
que el centro no es un mero internado, si
no que por el contrario se ha procurado 
instalarlo de la forma más parecida a una 
casa: habitaciones con una o dos camas, 
todas con mobiliario y decoración diferen
te, cocina, sala de estar y salón comedor. 
El modo de vida tres cuartos de lo mis
mo: cada uno irá todos.los días a su cole
gio o a su instituto, como cualquier otro 
chico, y volverá al centro cuando termine 
con sus ocupaciones. 

Los chicos estarán atendidos por psicó
logos, asistentes sociales y auxiliares de 
hogar, con el fin de garantizar que todas 
sus necesidades se vean debidamente aten
didas. En él se han invertido, entre refor
mas, mobiliario y contratación de perso
nal necesario, 41 .436.251 pesetas. Pero el 
centro forma parte de un plan más ambi
cioso, que es el Programa Marco de Aten
ción a la Familia, Infancia y Adolescen
cia, que contempla la apertura de un Cen
tro de Acogida de Infancia, similar en 
cuanto a objetivos a éste, y la existencia 
de un equipo de apoyo integrado por pro
fesionales especializados en el tratamien
to de estos problemas. El presupuesto to
tal es de 110.606.000 pesetas. ■

Los objetivos del centro, ubicado en 
un chalet del parque de La Alhóndiga, 
con una parcela de casi 6.000 metros cua
drados y una superficie construida de 
329 metros cuadrados en una sola plan
ta, son ofrecer a los adolescentes en si
tuación de riesgo, por carencias familia
res, los recursos de tratamiento y apoyo 
necesarios para que puedan adquirir una 
autonomía personal y social; posibilitar 
la inserción o reinserción de los adoles
centes acogidos en los recursos norma
lizados de la comunidad y ofrecer un es
pacio adecuado para la cobertura de las 
necesidades físicas, afectivas y psicoló
gicas de los acogidos. 

EL PLAN LOCAL DE TOXICOMANIAS 

YA SE HA PUESTO EN MARCHA 

Política de izquierdas 

Durante la inauguración del centro, a la 
que asistieron numerosas personalidades 
de la C.A.M. , de la Administración Cen
tral y de los pueblos limítrofes relaciona
das con la integración social de jóvenes, 
el Alcalde Pedro Castro destacó la impor
tancia de esta actuación, enmarcándola en 
una política progresista de izquierdas: «Es
te es un ejemplo de colaboración entre las 
tres administraciones y además represen
ta perfectamente cómo entiende la izquier
da la atención a los desfavorecidos, ponien
do en cada caso a su disposición centros 

El pleno ordinario del 3 de noviembre aprobó por unanimidad de todos los 
grupos políticos el Plan Local de Toxicomanías. Desde hace dos meses ya hay un 
equipo de especialistas que están trabajando en nuestra ciudad en el tratamiento 
de toxicómanos, en busca de la rehabilitación de un buen número de jóvenes en
ganchados a la droga. 

La Unidad de Tratamiento de Drogo
dependencias de Getafe, como así se lla
ma el equipo de profesionales, desarro
lla un programa que contempla un pro
ceso de mantenimiento de la abstinencia 
en el consumo de drogas y el desarrollo 
de capacidades y habilidades que permi
tan una maduración personal y un cam
bio a comportamientos normalizados y 
adecuados a su reinserción social. 

La llegada del drogodependiente a la 
Unidad de Tratamiento se realiza esen
cialmente a través de los asistentes socia
les de los centros cívicos de cada barrio. 
A continuación el equipo de tratamiento 
acoge la demanda, realiza la evaluación 
médico-psicológica y social y establece 
el plan terapéutico a realizar para cada 

individuo. Si es preciso se lleva a cabo 
el tratamiento de la dependencia física en 
la unidad de desintoxicación o en siste
ma ambulatorio-domiciliario. Pero el tra
bajo contemplado en este Plan Local de 
Toxicomanías no se reduce al tratamien
to y reinserción social de los jóvenes que 
acuden a la U ni dad de Tratamiento en 
busca de ayuda, sino que abarca, además, 
un programa de prevención, intervinien
do en grupos de riesgo y sobre los gru
pos de profesionales cuyo trabajo reper
cute en la población juvenil e infantil. 

El personal del equipo de toxicomanías 
lo componen tres psicólogos, dos asisten
tes sociales y un administrativo, a los que 
próximamente se incorporarán un médi
co y un abogado. ■
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Pedro Castro y 
Werner Rurnpell. 
durante la 
conferencia en el 
salón de 

UN REPRESENTANTE DE LA R.DA. 

HABLO EN GETAFE DE LOS ESFUERZOS 

DE SU PAIS EN PRO DE LA PAZ 

El salón de plenos del Ayuntamiento fue escenario de una nueva edición de la serie «DIA
LOGOS POR LA PAZ» que viene organizando en colaboración con la Asociación Cultural 
Año 2000. 

En esta ocasión el principal 
orador fue Werner Rumpell, 
Secretario General del Conse
jo de la Paz de la República 
Democrática Alemana. Tras 
una presentación del Alcalde 
Pedro Castro, quien señaló la 
voluntad del pueblo de Getafe 

de trabajar por la Paz bajo el 
convencimiento de que «no hay 
camino para la paz, si no que 
la paz es el camino», el Secre
tario General del Consejo de la 
Paz de la R.D.A. agradeció 
efusivamente el recibimiento 
ofrecido por el Alcalde y se de-

claró gratamente 
por el conocimiento y el afec
to que los ciudadanos getafeños 
demostraron tener hacia su 
Alcalde. 

Werner Rumpell recordó que 
tras la guerra no se lle
gar a una Alemania unificada, 

T
�::N;E;A 

A 

a pesar de los esfuerzos reali
zados, y que esta es una rea
lidad que debe ser tenida en 
cuenta por todos los pueblos de 
Europa. 

«En suelo alemán -dijo
está la mayor concentración de 
armas nucleares y de todo tipo 
de Europa, tanto de la OTAN 
como del PACTO DE VARSO
VIA. Son dos estados altamen
te militarizados». 

El señor Rumpell señaló que 
el Partido Socialdemócrata de 
la República Federal Alemana 
y el Partido Comunista de la 
República Democrática Alema

na habían entablado contactos 

y preparado proyectos para eli
minar de suelo alemán las ar
mas nucleares y químicas 
instaladas, y que estaban traba
jando en otro proyecto destina
do a la eliminación también de 
las armas convencionales. 

Werner Rumpell realizó una 
al frente de una delegación 

Democrática 
Alemana, que visitó Jerez de la 
Frontera, Sevilla, Córdoba y 
Getafe, dando a conocer los es
fuerzos que en su país se están 
desarrollando en pro de la 
PAZ. 11 
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El Director 
Provmc1al del 
INSERSO (al fondo 
a la izqmerda) y 
las autoridades 

Se instalarán semáforos para invidentes 

EL INSERSO FINANCIA LA 
SUPRESION DE BARRERAS 
ARQUITECTONICAS 

Los programas de supresión 
de barreras arquitectónicas y la 
instalación de repetidores acús
ticos en los semáforos para los 
invidentes, fueron los motivos 
que reunieron a los alcaldes de 
Fuenlabrada, Parla y Getafe 
con el Director Provincial del 
INSERSO, Manuel Sánchez 
Montañés. En Getafe, el IN
SERSO invertirá este año algo 
más de 13 millones de pesetas 
en la supresión de barreras 
arquitectónicas. 

Los destinatarios son edifi
cios públicos como los centros 
cívicos de Margaritas, Juan de 
la Cierva y el Centro Cultural 

Ricardo de la Vega y diferen
tes cruces y esquinas de la ciu
dad, en los que se reconstrui
rán o harán nuevas rampas, re
bajes de bordillos e instalación 
de nuevo acerado que permita 
transitar con facilidad a los mi
nusválidos físicos. 

U na novedad importante, 
fruto de conversaciones ante
riores entre el Alcalde Pedro 
Castro y el Director Provincial 
del INSERSO, Manuel Sán
chez Montañés, es la instala
ción de repetidores acústicos 
que ayuden a los invidentes a 
cruzar por los pasos de peato
nes regulados por semáforos. 

DOS BECADOS POR EL INSTITUTO 
ALONSO DE COVARRUBIAS 
TRABAJAN EN LA RECUPERACION 
DE VIEJOS ARCHIVOS HISTORICOS 

El Instituto de Estudios Alonso de Covarrubias ha be
cado a dos licenciados en Historia parados para habilitar 
y ordenar los archivos de la Iglesia de la Magdalena y del 
Hospitalillo de San José, gracias al patronazgo del 
Ayuntamiento. 

La dificultad de trabajos 
propuestos es distinto en 
cada caso. El archivo de la 
Iglesia de la Magdalena, 
tiene documentos del siglo 
XV en adelante, funda
mentalmente en la Parro
quia de las ermitas y cape
llanías que ha habido en 
Getafe. Estos documentos 
están ahora apilados y sin 
una catalogación 
suficiente. 

Los documentos del ar
chivo del Hospitalillo tie
nen la dificul�d de que, al 

parecer, están dispersos en 
manos de particulares, lo 
que conllevará primero la 
identificación de los mis
mos y su rescate para ins
talarlos, una vez cataloga
dos y clasificados en el 
Hospitalillo. El Instituto de 
Estudios Alonso de Cova
rrubias espera encontrar y 
catalogar los libros de fá
brica del Hospitalillo, re.:.

gistro de enfermos y todos 
los datos relativos al que en 
su día fue el mayor hospi
tal de la zona. ■

FLOR del SUR 
SOCIEDAD COOPERATIVA DE VIVIENDAS LIMITADA 

C/. TOLEDO, 31 - 2.0 
- GETAFE - T ELEF. 682 52 75 

C/. PINTOR SOROLLA, 4 - PARLA - T ELEF. 698 15 48 

GETAFE y PARLA 
Viviendas unifamiliares adosadas 

con parcelas particulares 

SE ADMITEN SOCIOS 

GRUPO 
AGORA 

GESTION Y PROMOCION URBANISTICA, S.A. 
SAN EUGENIO, 18 • TELEF. 681 52 99 

GETAFE (Madrid) 

AGORA ESTE 
SOCIEDAD COOPERATIVA DE VIVIENDAS 

C/. PINTO, 7 - BAJO B - GETAFE - T EL. 682 77 54 

GETAFE 
Viviendas unifamiliares adosadas 

con parcelas particulares 
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EL AYUNTAMIENTO TENDRA QUE I 
La Casa Consistorial se queja. Sus estructuras, sus huesos, se resienten después de 20 años en los que el edificio ha soportado 

sobrecargas quizá excesivas. Ahora, además de ser muy insuficiente el espacio del que dispone para desarrollar el trabajo dia
rio, son más que evidentes grietas, goteras y desplazamientos de la estructura, a pesar de haber sido desalojado ya hace un 
año el edificio anejo que contenía el archivo. 

La urgencia en dotarse de un nuevo 
edificio, como consecuencia de los da
ños que presenta y la insuficiencia de 
sus instalaciones, ha hecho que la Cor
poración aprobara una moción conjunta 
de los portavoces de los cuatro grupos 
políticos con representación municipal 
pidiendo ayuda a la Comunidad de Ma
drid para que se haga cargo de la re
dacción del proyecto y la construcción 
de un nuevo edificio. La decisión de 
los concejales debió de verse reforza
da cuando, poco después de aprobar la 
moción conjunta, estalló una fuerte tor
menta que se coló por una gotera al 
mismo salón de sesiones, llamando la 
atención sobre las evidentes razones de 
peso que tiene la Corporación para 
plantearse la necesidad de construir un 
nuevo edificio. 

Ya en septiembre del año pasado, la 
Comisión de Gobierno encargó a un la
boratorio de estudios geotécnicos que 
10 GETAFE 

realizara un estudio de la estructura del 
edificio. Entre las conclusiones del ci
tado informe aparecen como más es
pectaculares las siguientes: 

a) Funcionamiento independiente
del conjunto del edificio respecto al 
cuerpo principal de la Casa Consis
torial. 

b) Fuertes daños con apertura de
grietas verticales importantes en la zona 
de transición del anexo con el cuerpo 
principal. 

c) Despegue con rotura horizontal
bajo forzado de cubierta, detectándo
se un movimiento superior al anexo ha
cia su cara oeste, quedando la estruc
tura de cubierta solidaria a la del cuer
po príncipal, que fueron construidas al 
mismo tiempo. Los desplomes medios 
en la fachada oeste son del orden de 
los 3 cm. 

d) Descensos milimétricos de los
forjados de las plantas 2.ª y 3.ª en re-

lación a las mismas plantas del cuer
po principal. 

e) Las grietas son más imortantes
según se asciende en el edificio de 3 
plantas y baja, habiéndose medido 
aperturas del orden de 2-3 cm. de an
cho y varios metros de largo en algún 
caso. 

La primera consecuencia fue el desa
lojo inmediato del Archivo Municipal y 
las Delegaciones de Enseñanza, Cultu
ra, Personal y Hacienda, situadas en un 
edificio anejo que prácticamente se es
taba cayendo. Desde entonces el Archi
vo Municipal se ha instalado en una de 
las naves del antiguo edificio Ericcson, 
ahora de propiedad municipal, y Hacien
da y Personal se han trasladado a un edi
ficio colindante al Ayuntamiento. El in
forme que entonces advertía que las con
diciones que reunía el edificio eran preo
cupantes, por lo que se optó por el de
salojo parcial. 



ESALOJARSE 
Traslado y ampliación 

En una primera evaluación, se ha es
timado que el nuevo edificio costaría 
400 millones, a los que habría que aña
dir el valor de los aparcamientos sub
terráneos que la Corporación quiere 
que se construyan bajo el nuevo edifi
cio. La ampliación ocuparía también 
el solar situado tras el Ayuntamiento, 
rodeado de edificios que impiden que 
la mayoría de los getafeños conozcan 
incluso su existencia. 

Para primeros de año está previsto 
que la Casa Consistorial sea desocu
pada y se trasladen trabajadores y mo
biliario al Colegio Público Pablo Picas
so, situado en la Avda. de las Ciuda
des y desocupado actualmente. Allí es
tán los Servicios Técnicos Municipa
les trabajando para adecuar los espa
cios a las necesidades de funcionamien
to municipal y allí tendrán que dirigirse 
sin más remedio los ciudadanos para 
realizar las gestiones que precisen du
rante, quizá, dos años. ■ 
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A propuesta del PSOE y por unanimidad 

Desde 1983, por acuerdo 
unánime de todos los partidos 
y según figura en las actas del 
pleno, Getafe está declarada 
ciudad desnuclearizada a 
efectos bélicos, «desautori
zando en su ámbito territorial 
las instalaciones, armas nu
cleares y sus depósitos, y las 
materias primas y componen
tes destinados a su fabrica
ción, así como el tránsito por 
su término de dichas armas y 
componentes. » 

El Consejo Sectorial de 
Medio Ambiente deberá vol
ver a plantearse los términos 
en los que quiere que el Ple
no del Ayuntamiento se plan
tee la actividad nuclear en 
nuestra ciudad. Izquierda 
Unida llevó al pleno del día 
3 una moción. ostensíble-

IZ )) 

mente seguida por los colec
tivos ecologistas, que era una 
mezcla de la propuesta apro
bada en el Consejo Sectorial 
del Medio Ambiente y de los 
acuerdos sobre esta materia 
tomados ya en 1983 a pro
puesta del PSOE. 

José Luis Rivas, Concejal 
de Medio Ambiente, advirtió 
de la dificultad de tomar un 
acuerdo que restrinja el uso 
civil de la energía nuclear o 
de aparatos radíactivos, toda 
vez que ya existe una legisla
ción para casos específicos y 
que está sumamente extendi
da en la tecnología clínica ac
tual, planteando la hipótesis 
de que de seguir adelante pe
ligraría incluso la apertura del 
Hospital de la Cruz Roja aho
ra en construcción. ■

I 
C/ RAMON Y CAJAL, 3 {FRENTE A SIMAGO) 
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DE CONTACTO BLANDAS 

DE GRAN COMODIDAD Y RAPIDA ADAPT ACION 

INCLUIDO SEGURO GRATIS POR AÑOS 

IS 
Del 22 al 26 de noviembre, 

el Conservatorio de Música, 
dependiente de la Delegación 
de Cultura, organiza la I Sema
na de Música de Getafe, coin
cidiendo con la celebración de 
Santa Cecilia, patrona de los 
músicos. La muestra que se de
sarrolla todos los días de esta 
semana a partir de las 7.30 ho
ras de la tarde en el Centro Mu-
nicipal de Cultura, servirá ade
más para presentar a la Joven 
Orquesta de Getafe, que actua
rá por vez primera. Será segu-

L USICA 
ramente una grata convocatoria 
para los aficionados. 

La Joven Orquesta es la últi
ma formación que sale del 
Conservatorio. Ligadas a esta 
institución están también la 
Banda Municipal y la Coral Po
lifónica, creada también 
recientemente. 

La semana permitirá también 
apreciar los conocimientos de 
tres cuartetos ( clarinetes, trom
bones y saxofones), formados 
por alumnos del Conservato
rio. ■

PROGRAMA I SEMJ\NJ\ DE MUSICJ\ 

Todos los actos serán en el 
.�Lu�s,-_,,�" de Cultura, 

a las 7.30 ho-

Día 22, martes 

JOVEN ORQUESTA DE 
GETAFE. 

Día 23, miércoles 

CUARTETO DE CLARINE
TES (Alumnos del Conserva

torio) 
CUARTETO DE TROMBO

NES (Alumnos del Conserva
torio). 
AULA 44 (Aula de percu-

s1ón del Conservatorio de 
Madrid). 

Día 24, jueves 

GRUPO ALCESTE. 

Día 25, viernes 

CUARTETO DE SAXOFO
NES (Alumnos del Conserva
torio) 
CORAL INFANTIL (Alumnos 

del CP «Jovellanos», Madrid) 
CORAL POLIFO NICA DE 

GETAFE. 

Día 26, sábado 
BANDA MUNICIPAL DE 

GETAFE. 

, U NTIDO 
E NDISPENSABLE 

SOLUCIONA 
SU PROBLEMA AUDICION CON LOS MEJORES 

AUDIFONOS DEL MERCADO 
A LOS MEJORES PRECIOS 

•• 
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Mediante carta dingída a hosteleros 
y comerciantes en general 

TES 

S» 

El Alcalde ha pedido mediante una carta a los hostele
ros y comerciantes en general su colaboración para evi
tar que el abuso en la venta de «litronas>, provoque dis
cordias e incidentes desagradables. 

«Conocemos -dice el 
Alcalde en su carta- el 
efecto que ciertas modas 
pueden causar en algunos 
ambientes; igualmente, sa
bemos que el pasajero in
cremento de ventas no es 
aliciente bastante para de
jar crecer gérmenes de dis
cordia entre vecinos y ami
gos, entre Administración 
y administrados. Por ello, 
confío en vuestro juicioso 
criterio, para evitar que las 
noticias de Getafe hablen 

de "altercados'\ "ruidos", 
"suciedad", "ventas ilega
les", etcétera. » 

La sugerencia de restrin
gir la venta de «litronas» 
viene motivada por los in
cidentes que a menudo se 
producen en el consumo 
callejero de las populares 
botellas de cerveza, que 
una vez vacías son destro
zadas y abandonados los 
vidrios en la calle. con el 
consiguiente peligro para 
los transeúntes. ■ 

ORIA 

El pasado 18 de octubre el Consejo de Estado para las Universi
dades aprobó por unanimidad la memoria-proyecto de creación de 
la Universidad Carlos III, la quinta universidad pública de Ma
drid. Posteriormente, la memGria deberá presentarse al Parlamen
to para su discusión y creación por Ley. Una vez aprobada la Ley 
y creada la Universidad, el paso siguiente -desde un punto de vista 
administrativo- sería 18 habilitación de un crédito extraordinario 
a cargo de los Presupuestos Generales del Estado. con el fin de 
financiar Ja parte de inversiones y gastos correspondientes al Mi
nisterio de Educación y Ciencia para poner en marcha l2, Univer
sidad Carlos III. ■ 
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C. PESCADOS DE BALONMANO

COMIENZA SU PRIMERA TEMPORADA 

EN DIVISION DE HONOR 
Recién ascendidos a la primera división del balonmano, Comercial de 

Pescados afronta el difícil reto de afianzarse en esta categoría y adquirir 
una mayor experiencia de cara al futuro. Esta es la meta tanto de técnicos 

como de jugadoras. Con cinco nuevos fichajes en la plantilla y, 
prácticamente, la misma base de la campaña anterior, disputaban su 

primer encuentro el pasado domingo frente al Tirma canario. 

Desde el pasado 10 de agos
to, en que comenzaban indi
vidualmente cada jugadora la 
pre-temporada para hacerlo 
de una manera conjunta a 
principios de septiembre las 
pupilas de Pedro Moreno es
tán mentalizadas para una 
temporada difícil. 

Su toma de contacto, en 
pre- temporada, con los me
jores equipos nacionales y al
gunos extranjeros, les ha he
cho tomar buena nota de lo 
que les espera. 

Su técnico, Pedro Moreno, 
no obstante afronta la tempo
rada con moral e ilusión: 
«fundamentalmente, no sólo 
yo, sino todo el equipo esta
mos dispuestos a luchar con 
ilusión y con todas las fuer
zas para hacerlo lo mejor po
sible. Queremos conocer lo 
que es esta categoría del ba
lonmano femenino, en la que 
pensamos trabajar con mayor 
intensidad y dureza que en 
temporadas anteriores.» El 
hecho de tener que enfrentar
se a conjuntos curtidos en la 
categoría reina, ha variado as
pectos de la preparación: «En 
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el aspecto físico, hemos tra
bajado de una manera inten
siva un mayor desarrollo mus
cular. No en vano hay juga
doras en los otros equipos con 
una gran masa muscular. A 
nivel técnico y táctico, el he
cho de haber disputado en
cuentros con equipos duros 
nos ha hecho aprender cómo 
es el juego de esta categoría, 
para no empezar en clara des
ventaja con el resto de estos 
conjuntos. » 

El míster tiene claro, sin 
embargo, que tendrá que dis
putarse toda la primera vuel
ta para saber lo que dará de 
sí el equipo. Los rivales a ba
tir y claros favoritos al título 
los ve del siguiente modo Pe
dro Moreno: «Este año no a 
a ser un paseo como el de la 
temporada anterior. Hay un 
equipo, que por presupuesto, 
por calidad de plantilla y por 
experiencia está por encima 
de los demás. No es otro que 
el Iber. Lleva once años con
secutivos siendo campeón de 
la categoría. Le puede hacer 
sombra, fundamentalmente, 
el Leganés. Luego hay dos o 

tres equipos que pueden estar 
ahí arriba, el E.M.T., el Uni
versidad de Valladolid y, qui
zás, el Mades Amadeo. El 
resto de los equipos somos 
más homogéneos en el juego.» 

La plantilla y la dirección 
técnica saben dónde radican 
sus virtudes y sus defectos, sin 
olvidar que son novatos: 
«Contamos a nuestro favor 
con la fortaleza y la tremen
da ilusión que tiene el equi
po. Sin embargo, la defensa 
nos está costando adaptarla a 
la nueva categoría. Tenemos 
que acostumbrarnos a defen
der más duro, ser menos tier
nos en defensa, en suma, a su
frir más todavía. Cuando real
mente se verá el trabajo rea
lizado en este sentido, será 
una vez disputados algunos 
encuentros. » 

A renglón seguido en nues
tra charla con Pedro Moreno 
enjuiciamos el primer choque 
liguero frente al Tirma cana
rio: «Todavía no tenemos un 
conocimiento directo de lo 
que va a ser este año el Tir
ma. Ha tenido dos bajas im
portantes, Yeya, una juga-

dora que se ha ido al Iber, y 
Nanda, que este año jugará en 
un equipo de Madrid. Y aho
ra mismo están intentando fi
char a dos jugadoras suecas. 
Hay un dato significativo, el 
año pasado no ha perdido ni 
un sólo encuentro en su cam
po. Siempre las pitan árbitros 
canarios, y no digo más.» 

Confían plenamente en el 
público de Getafe, para no de
jar escapar ningún punto en 
casa: «Si el año pasado el pú
blico de San Isidro, que es 
quien más nos ve, tuvo un pa
pel decisivo, este año deberá 
sufrir con nosotros unos re
sultados más ajustados. El 
apoyo de la gente es funda.,. 
mental esta temporada.» 

Pedro, el máximo respon
sable, junto a Lola, Julia y el 
resto de técnicos, sin olvidar
nos por supuesto de las juga
doras, tienen ante sí un reto 
difícil. 

No se amilanan, no en va
no los encuentros hay que dis
putarlos para saber quién es 
el vencedor. En principio par
ten como víctimas, pero oji
to con las «pescaderas». ■



TINTORETTO 

MARCANDO LA PAUTA 

DESDE EL PRINCIPIO 
Fulgurante comienzo en el 

campeonato de primera divi
sión de la Liga de Baloncesto 
Femenino, el realizado por el 
Tintoretto. Las chicas de Chen
cho han pisado el acelerador 
desde el primer momento. Con 
dos productos nacionales, Pilu
ca Alonso y Nieves Lobón y el 
cupo de jugadoras internacio
nales por cubrir, el conjunto 
getafense va a por todas. 

Qué duda cabe que la pre
sencia de Piluca y Nieves, ade
rezada con la de Rocío Jimé
nez, Emma Bezos o Ruiz Paz, 

BREVES 

■ VIOLENCIA EN
EL DEPORTE

Nuevamente ha hecho ac
to de aparición la violencia 
en los juegos municipales de 
Getafe. Dos jugadores de 
fútbol senior han sido inha
bilitados a perpetuidad. Dan 
igual sus nombres y sus 
equipos. Que quede cons
tancia que este «tipo de ha
zañas» han de desterrarse 
por los medios que sean. Pa
rece mentira que personas 
que se dicen civilizadas se 
comporten como salvajes. si 
continuamos por estos de
rroteros, se acaba el depor-

están haciendo de este equipo 
el rival a batir. Los resultados 
así lo atestiguan. En tanto, el 
único pero en su trayectoria, ha 
sido la primera confrontación 
europea. 

No podemos pronosticar 
aún, si cuando estas páginas 
vean la luz, Tintoretto contará 
ya entre sus filas con alguna ju
gadora de élite. Si es así, el po- · 
tencial de este equipo, que se 
ha medido con rivales reforza
dos con espléndidas jugadoras 
foráneas, le puede convertir en 
el más claro candidato de este 

te. Se puede estar o no de 
acuerdo con las decisiones 
de un árbitro, pero no es vá
lido cocear al juez. Si no sa
ben comportarse deportiva
mente, el destierro es el ga
lardón que se merecen. 

■ POLIDEPORTIVO
JUAN DE LA CIERVA

En el próximo mes de di
ciembre estará terminado 
definitivamente el nuevo afo
ro del Polideportivo Juan 
de la Cierva. En él se ins
talarán unas nuevas gradas 
de sistema telescópico. Con 
ellas se conseguirán 600 

campeonato. Con esto no se 
pretende menospreciar a los 
otros conjuntos, ¡que los hay 
excelentes!, sino simplemente 
corroborar una opinión exten
dida en los mentideros del 
mundo del basket nacional. 

Lo que más destaca, y así lo 
ha afirmado su propio entrena
dor, es una mayor agresividad 
en defensa y su buena prepara
ción física. Estos dos factores 
le está permitiendo desarrollar 
un juego rápido, sin tregua pa
ra los otros rivales, con un por
centaje alto de aciertos, porcen-

nuevas localidades. Cerca de 
3.000 personas será el nue
vo aforo de este polidepor
tivo. El coste total de la ins
talación será aproximada
mente de 13 millones, sien
do el ejecutor de la obra Eli
te Sport. Como último de
talle a reseñar, decir que es
tas gradas se montan en tan 
sólo una hora con dos per
sonas. 

■ DEPORTES DE
ELITE

Alrededor de un millar de 
personas tuvieron la ocasión 
de acudir en días pasados 

taje que se hace patente en los 
marcadores finales. 

Cuando aún restan 23 jorna
das, no conviene olvidar que 
estamos en el principio, se nos 
antoja que el cada vez mayor 
número de aficionados de este 
equipo va a disfrutar de verda
deros momentos de emoción 
allá donde litigue el conjunto 
getafense. 

Con capital suficiente para 
invertir en fichajes, y la apari
ción de un nuevo sponsor, 
ENA, Tintoretto está afianzan
do su futuro. ■

al Palacio de Deportes para 
contemplar dos deportes de 
élite. El pasado día 28, 1.000 
niños de Getafe fueron invi
tados por el equipo de ba
loncesto de Estudiantes Bo
se, al encuentro de liga na
cional que éstos disputaron 
contra el CAi-Zaragoza. Al
gunos de ellos recibieron 
distintos regalos de parte del 
equipo estudiantil. Asimis
mo, 50 gimnastas de Geta
fe asistieron el día 1 a una 
exhibición de gimnasia y 
gimnasia rítmica, a cargo de 
los medallistas rusos de 
Seúl. ¿Hay quien dé más por 
menos? 
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Podría ampliarse a Pinto 

s 
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■ DESAPARECEN

LOS SEMAFOROS

DE LA CARRETERA

DE TOLEDO

Los ayuntamientos de Getafe y Parla (y si prosperan las gestiones posiblemente 
el de Pinto) firmarán un convenio con la Delegación del Gobierno en Madrid que 
contemple la coordinación de las inversiones que las direcciones provinciales de 
varios ministerios y organismos autónomos realizan en estos pueblos, con el fin de 
garantizar su máxima eficacia y la mejor utilización de sus recursos. 

El Subdirector General de 
Carreteras del Ministerio de 
Obras Públicas, Francisco 
Lazcano, informó reciente
mente al Alcalde, Pedro Cas
tro, de la adjudicación de las 
obras de supresión de los se
máforos situados en la carre
tera de Toledo en los cruces 
de Villaverde y Orcasitas, que 
ocasionan todos los días gran
des retenciones de tráfico. Los 
semáforos serán sustituidos 
por pasos a nivel y tienen un 
plazo de ejecución de 8 
meses. 

El convenio obligará a es
tablecer un orden preferen
te en la ejecución de las in
versiones de distmtas admi
nistraciones periféricas de la 
Administración Central, cu
yas competencias aún no 
han sido transferidas a la 
Comunidad de Madrid. co
mo son las direcciones pro
vinciales de los ministerios 
de Trabajo y Educación y 
Ciencia y las del INSALUD, 
INSERSO e INEM. 

La decisión fue tomada 
por el Alcalde, Pedro Cas-

tro, tras una entrevista con 
la Delegada del Gobierno, 
Ana Tutor, tras la cual pre
sentó la propuesta al Pleno, 
que la aprobó por unanimi
dad. A petición de Adolfo 
Gilaberte, portavoz de IU, el 
Alcalde se comprometió a 
ofrecer al Ayuntamiento de 
Pinto la posibilidad de que 
se sumara a este convenio. 

La Delegación del Go
bierno en Madrid ya ha pro
movido la realización de 
Planes de Actuacíones Inte
gradas, como se denomina-

I 

El Director General de la Agencia de Medio Ambiente 
de la Comunidad de Madrid, Luis Maestre, visitó el pa
sado día 9 Perales del Río para conocer in situ los pro
blemas medio-ambientales de este barrio de Getafe. 

La Agencia del Medio 
Ambiente está financiando 
la construcción de los co
lectores generales de Pera
les del Río, y entre sus 
competencias están además 
el control de los trabajos de 
recuperación de las márge
nes del Manzanares, la an
tigua Iglesia y las lagunas, 
cuya ocupación urgente fue 
solicitada a la Comunidad 
en  e l  último pleno 
ordinario. 

La recuperación de las 
riberas del Manzanares es-
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tá ligada a la creación del 
Parque Lineal del Manza
nares, en el que la Comu
nidad invertirá 900 millo
nes de pesetas. Reciente
mente la Comunidad de 
Madrid ha aprobado la am
pliación de la Depuradora 
Sur por valor de 400 millo
nes de pesetas. 

En los dos próximos 
años la Agencia del Medio 
Ambiente invertirá un total 
de 2.000 millones de pese
tas en las riberas del Man
zanares. ■

rían a los acuerdos de este 
convenio, de las direcciones 
provinciales en los munici
pios de Fuenlabrada y Mós
toles y los distritos madri
leños de Villaverde y San 
Blas. en base a sus caracte
rísticas y problemática espe
cífica y atendiendo a las de
mandas y prioridades que 
los ayuntamientos han plan
teado, incluyendo las ac
ciones específicas a realizar 
por cada dirección provin
cial y su calendario de eje
cución. ■

Estos pasos a nivel se unen 
a las obras del intercambiador 
que une las carreteras de Ex
tremadura, Toledo, Andalu
cía, Valencia y Barcelona, y 
que cuentan con una inversión 
global de 9.000 millones de 
pesetas. 

Acerca del nudo de acceso 
a El Bercial, la previsión es 
de que las obras comiencen a 
primeros del año 1989, con un 
presupuesto de ejecución de 
51 millones de pesetas. ■

■ V CROSS CALASANZ DE GETAFE 

La Asociación de Padres de Alumnos del Colegio de los Pa
dres Escolapios está organizando ya el «V CROSS CALASANZ 
DE GETAFE», que se celebrará el próximo 6 de diciembre a 
partir de las 9.45 horas de la mañana. 

En la organización interviene también la Fundación Pública 
de Deportes y el Club Atlético de Getafe. Está abierto a todas 
las categorías. La información complementaria se puede obte
ner en los locales del APA, C/. Leganés, 6. Teléf. 695 19 00 
y las inscripciones, entre el 28 de noviembre y el 2 de diciem
bre en la misma sede, entre las 17.30 y las 20 horas y en la 
línea de salida, en la plaza de la Constitución, el día de la prueba 
hasta 15 minutos antes del comienzo de la misma. ■





EL S.I.A.J. INICIA LA PUBLICACION 
DE UN BOLETIN PARA JOVENES 

Nuevo Sur es el nombre de una 
nueva publicación dirigida especial
mente a los jóvenes. Es el Boletín 
del Servicio de Información y Ase
soramiento Juvenil de la Delegación. 
de Juventud (S.I.A.J.), que preten
de servir de guía a los jóvenes con 
informaciones útiles para el estudio, 
el trabajo, el ocio y la diversión. 

De Nuevo Sur, se editan 5.000 
ejemplares que serán distribuidos 
desde el S.I.A.J. (C/. Madrid, 71), 
y en los institutos y otros centros 
de reunión de gente joven. Su pri
mer número, con fecha de 1 de no
viembre, contiene información so
bre concursos y certámenes, un re
portaje sobre la normativa vigente 
en cuanto a objeción de conciencia 
y servicio militar, las prácticas for
mativas en empresas a través de los 
institutos de Formación Profesional, 
una entrevista con el Alcalde, los 
próximos conciertos, las ofertas mu-
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• El futuro de la juventud 
de Getafe depende de ella•• 

Portada del número O de 11Nuevo Suni 

nicipales para los jóvenes y una se
rie de consejos para poner en prác
tica en caso de despido. ■

EL CENTRO DE PROFESORES ACOMETE 
LA PUBLICACION DE UNA SERIE 
DE GUIAS DIDACTICAS. 

El Centro de Profesores de Getafe, ha aprovechado la publicación de la segun
da Guía Didáctica de Getafe para presentar un ambicioso programa de publica
ciones que quiere dar a conocer a los chavales aspectos específicos de la ciudad 
y de su entorno y al tiempo hacer propuestas de estudios sobre el medio. 

Mientras que la primera guía, hacía 
una descripción del Ayuntamiento ( ór
ganos de gobierno, funciones y obli
gaciones, método de elección, etc.), es
ta segunda centra su atención en el Ce
rro de los Angeles: localización y tipo 
de suelo, clima, recursos agrícolas, ve
getación, fauna, zonas de recreo, aves, 
insectos, mamíferos e historia de sus 
edificios, con una detallada descripción 

Guía Didáctica de Getafe. N.' 2 

� ..,
--�·" ..,,,,,,, 

de cada uno de estos aspectos y unas 
preciosas ilustraciones de Juanma 
Torija. 

La serie se denomina genéricamen
te «Así es Getafe» y a estas guías les 
seguirán otras dirigidas a estudiar los 
monumentos de la ciudad, los recur
sos hidrográficos, los parques, etc., 
siempre bajo una línea eminentemen
te pedagógica e ilustrativa. ■

Nombre vulgar: Conejo. 

Nombre científico: Oryctolagus 1..,u1u1..,u1u0 
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Hábitat: Suelos cultivados y límites de los bosques 
Alimentación: Vc.:Ci'CtJn,1r10. Hierbas y productos de cultivo 
Reproducción: De tres a seis partos de cuatro a doce ga
zapos al año 
Características: Excava sus cuevas y vive en pequeñas co
mumdades formadas por un macho y vanas hembras 

EXPOSICIONES 
Dos nuevas exposiciones tienen 

anunciada ya la apertura de sus 
puertas en la Sala Pablo Serrano del 
Centro Cívico del Sector III. En pri
mer lugar, tras la exposición que es
tos días cierra el fotógrafo José Ma
nuel Gil, la cita es con el pintor Je
sús Rojas Villasevil y el escultor 
Francisco Lara Guerrero, entre el 
15 y el 26 de noviembre. En esta ex
posición Villasevil presenta una co
lección de dibujos con una técnica 
muy personal y definida, mientras 
que Lara presenta una colección de 
esculturas de complicadas y armo
niosas formas de piedra. 

Más adelante, entre el 29 de no
viembre y el 10 de diciembre, se
rán las cerámicas y las pinturas de 
Loreta Progrossi las que ocuparán 
la Sala Pablo Serrano. ■

CARNET JOVEN 
EUROPEO 

Tras la firma de un convenio entre 
Francia, Bélgica, Portugal, Luxembur
go, Escocia, Holanda y España, desde 
el 1 de noviembre todos los jóvenes en
tre 14 y 26 años pueden adquirir al pre
cio de 300 pesetas el nuevo Carnet Jo
ven Europeo. Este carnet permitirá ac
ceder, a los jóvenes que lo posean, a 
más de 70.000 prestaciones distintas con 
ventajosas condiciones económicas en 
todos los países que han firmado el con
venio. Se espera que pronto puedan ad
herirse nuevos países como Grecia, Ir
landa o Suiza. 

Especial atención merecerán, segu
ro, las reducciones de tarifa en REN
FE, Transmediterránea, Red de Ferro
carriles Franceses, AIR-FRANCE y 
otras. En la Comunidad de Madrid ( el 
Carnet Joven Europeo no sustituye a la 
Tarjeta Joven, sino que la complemen
ta), destacan novedades recogidas en la 
nueva Guía: ópticas, odontólogos, cen
tros de planificación y sexología, prensa 
y revistas, hoteles, residencias y cole
gios mayores, restaurantes, salas de 
conciertos y bares, Cajas de Ahorros, 
bancos y seguros, viajes, hipódromo y 
un largo etcétera hasta un total de más 
de 2.500 prestaciones. 

El Carnet Joven Europeo se puede 
conseguir, aquí en Getafe, en el Servi
cio de Información y Asesoramiento 
Juvenil (S.I.A.J.), calle Madrid, 71. ■



21 NOVIEMBRE 

PESADILLA EN 
ELM STREET 

28 NOVIEMBRE 

LOS CONTRABANDISTAS 
DE MOONFLEET 
12 DICIEMBRE 

UNA LLAMA 
EN MI CORAZON 
19 DICIEMBRE 

'MI VIDA COMO 
UN PERRO 

t 



· ¡ATENCION!

STUDY 

con,on, 

«OFERTAS» 

MURAL CHAPA CEREZO. . . . 260.000 
. - .. .. - . - - - - -

APILABLE BLANCO. . . . . . . . 199.000 
MESAS DE CENTRO. . . . . . . 13.000 

ETC ... 

SOLO DURANTE 
- - - -

NOVIEMBRE Y DICIEMBRE 

CON LA CALIDAD 
- - - . -

Y SERVICIO DE SIEMPRE 

PIDANOS 
STUDY con,on, 

UN OBSEQUIO 
' . 

, 

POR SU VISITA 

CTRA. DE ANDALUCIA, KM. 12,500 

Teléf.: 695 95 64 


